

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 1.50 pesetas.
 En los demás puntos de España, 3 meses 5.00
 Extranjero, 6 meses 12.00

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la
 imprenta de este periódico, Progreso, 5.
 Anuncios á precios convencionales.

DERECHOS DE TIMBRE

que han satisfecho los periódicos que se publican
 en esta capital durante el mes de Marzo pró-
 ximo pasado.

| | Pesetas. |
|---|----------|
| EL ALICANTINO | 49.50 |
| «El Liberal» | 45 |
| «El Constitucional Dinástico» | 36 |
| «El Graduador» | 16.50 |
| «Buenas Noches!» | 7.50 |
| La Unión Democrática» | 7.50 |

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL

PARA EL MES DE ABRIL DE 1888

La frecuente comunión de las personas piadosas.

II
 Lindando con este tipo, y aun confundiendo-
 se con él, hay otro, que hace aun más daño á la
 verdadera piedad, y que desacredita más aun
 la frecuente comunión.

Hablamos de los que comulgan frecuentemente,
 y solamente son piadosos á medias.

Estas personas todo lo quieren hacer bien,
 eso sí: orar y rezar bien, y divertirse bien: vestir
 bien para las funciones de Iglesia con el
 traje propio, y vestirse ó desnudarse bien para
 para las reuniones profanas, según lo exija la
 moda ó la etiqueta, bailar bien el baile de la
 noche, y comulgar bien en la comunión de la
 mañana, ayunar bien cuando lo manda la Santa
 Madre Iglesia, y comer bien... siempre.

Si los ois hablar con personas religiosas, os
 parecerá estar oyendo á un San Juan de la
 Cruz, si es él; ó si es ella, á una santa Teresa
 por lo menos: tal es su fervor y la expresión
 beatífica de sus semblantes. Pero si á renglón
 seguido tienen que alternar con las gentes del
 día y hablar de cómicos ó de toreros, de modas
 ó de escándalos, notaréis la mayor propiedad
 en los términos, y una facilidad pasmosa para
 plegarse á todas las exigencias, sin rozar en lo
 más mínimo las ajenas susceptibilidades.

Quiéren sacar partido de todo; estar bien con
 todos: en su biblioteca hallaréis en el más artís-
 tico desorden al Kempis recostado junto á Zola
 y la Biblia sostenida por el Coran; y advertiréis
 que reciben igualmente en su casa la mo-
 desta publicación religiosa, más ó menos deplora-
 ble en su parte tipográfica, y el periódico
 ilustrado por lapiz demasiado atrevido; y salpi-
 cado de blasfemias y obscenidades demasiado
 transparentes.

Toda la vida de tales personas está consa-
 grada á resolver el problema hasta ahora insolu-
 ble, de que se lleven bien Dios y Satanás, ó
 ya que esto no pueda ser, á procurar vivir en
 envidiable paz, con los enemigos de
 Satanás que con los enemigos de Dios. De ese

modo superan la insensatez de Penélope, pues
 se emplean en la tarea inútil y penosa de bor-
 dar con hilos de luz un manto de tinieblas.

Para esos tales la Comunión frecuente es el
 escudo con que pretenden ser invulnerables
 aun lanzándose, por pura jactancia, en lo más
 recio de la pelea; es una especie de vestidura
 de amianto con que se les figura poder arrojarse
 por gusto en medio del horno de Babilonia, pa-
 ra tener el gusto de salir de él tan ilesos como
 Sidrac, Misac y Abdénago.

Dicho se está que por lo regular las llamas
 los consumen ó el humo por lo menos los tizna,
 pero siempre queda el recurso de Pilato, de la-
 varse, no las manos sino la conciencia. Estos
 miopes del espíritu no ven más allá de Pilato
 para salir airosos de las complicaciones en que
 les pone por una parte Jesús y por otra el mun-
 do. Y no recuerdan estos Janos de dos caras,
 estos devotos de San Miguel y de su peana,
 que, porque el Gobernador de Judea quiso ha-
 llar un término medio entre la justicia y la in-
 justicia, porque quiso dar gusto á todos y ga-
 narlos á todos para sí, porque quiso estar bien
 con los judíos enemigos de los romanos y con
 los romanos enemigos de los judíos, con Dios
 enemigo del César y con César enemigo de
 Dios, por eso, despues de entregar á Cristo pa-
 ra que le crucificasen, perdió la amistad del Cé-
 sar, perdió la amistad de Dios, perdió su go-
 bierno, perdió su vida, perdió su alma, lo per-
 dió todo y para siempre.

A tan grave riesgo se exponen los devotos á
 medias, los corazones partidos entre Dios y el
 mundo. Estas personas que no gozan de la piedad
 ni de Dios, porque no acaban de entregarse á él,
 ni gozan cuanto pudieran del mundo, por
 que tan poco por completo á él se arrojan; que
 viven siempre en una perpétua penumbra, y
 mezclan á la esencia de *licor* de la perfumería
 el olor del incienso de las Iglesias, no son, en ver-
 dad, *bonus odor Christi*, buen olor de Cristo, no
 exhalan ese misterioso perfume que nos atrae
 hacia el divino pebetero del Corazón de Jesús.

III

Estas consideraciones, tomadas de la vida
 real, parece que tienden á retraer de la piedad
 y devoción, y apartan de los sendero: de la vir-
 tud. Ciertamente no es ese nuestro intento; y si
 hay quien de nuestras palabras se escandalice,
 dándose por aludido, le diremos con toda impa-
 sibilidad: no hay que escandalizarse, sino en-
 mendarse.

Hemos demostrado en otra ocasión cuán po-
 derosas serian las frecuentes comuniones de
 hombres para cambiar la faz de la Iglesia, y
 decimos ahora, que para lograr este mismo fin,
 las personas piadosas que comulgan con fre-
 cuencia, han de comulgar mejor. Decir á unos:
 comulgad más, y á otros comulgad más y mejor
 no es apartarlos de la comunión.

Por eso damos la voz de alerta, y clamamos:
 solidez y verdad en la virtud y en la devoción;
 ¡basta de engaños! ¡basta de hipocresía! La
 piedad mundana no salvará al mundo; la piedad

á medias, tampoco; ni una ni otra desagradan
 ó consuelan al Carazón de Jesús.

¡Comulgad mejor! decimos á los que forman
 el tercer grado del Apostolado de la Oración, y
 engruesan de día en día las filas de la Comu-
 nión Reparadora; comulgad más á menudo, ca-
 si todos los días, todos los días si tenéis permi-
 so para ello, decimos á las personas sólidamente
 piadosas, verdadera y completamente piadosas,
 comulgad más á menudo aun, pe o cada vez
 mejor, con más exquisita preparación, con ma-
 yor pureza de alma, con más humildad y amor,
 con más visibles frutos de penitencia, de cari-
 dad y de todas las virtudes.

Porque entre esta tercera clase de personas
 consagradas á la piedad, todavía hay que dis-
 tinguir, todavía hay sus más y sus menos, toda-
 vía hay quien á veces parece haber olvidado
 aquel dicho de San Francisco de Sales, de que
 no hay sino una verdadera devoción y gran can-
 tidad de falsas y vanas. «La devoción, prosig-
 ue el Santo, cuando es verdadera, no cor-
 rompe nada, antes lo perfecciona todo; pero
 cuando es contraria al legítimo estado de cada
 particular, entonces, sin duda, es falsa. La abe-
 ja, dice Aristóteles, saca miel de las flores, sin
 dejarlas ajadas ni marchitas, sino enteras y
 frescas como antes. La verdadera devoción aun
 hace más, porque no solamente no daña á nin-
 guna suerte de estados ni negocios, sino antes
 los adorna y hermosea.»

No participan ciertamente del atractivo que
 ejerce sobre los corazones bien formados el es-
 piritu de San Francisco de Sales, que es el es-
 piritu del dulcísimo Corazón de Jesús, los que
 no saben ser devotos y piadosos sin faltar á su
 obligación, que debe ser siempre antes que to-
 das las devociones, los que se imaginan que es-
 tá reñido lo cortés con lo valiente, y que la piedad
 exige un rostro austero y taciturno, un gesto
 avinagrado, y en el roce con las gentes, pre-
 sentar siempre á los incautos que se les acer-
 can las púas del erizo.

Hay, por el contrario, otras almas que pare-
 ce que no han pecado en Adán, y piensan que
 no tienen verdadera piedad si no están siempre
 chorreado dulcedumbre; todo ha de ser suavi-
 dad y dulzura en el trato, aun con los más dis-
 colos y perversos: con ellas no reza lo de *irasci-
 mini*; porque no se indignan por nada, ni aque-
 llo que nos aconseja el Salvador, de «ser pruden-
 tes como serpientes y sencillos como palomas.»
 Porque, no sólo dan cien serpientes por una
 paloma, como decía con mucha gracia el
 Santo Fundador de la Visitación, sino que se
 quedan sin ninguna serpiente, sin reparar que
 las serpientes se comen á las palomas.

¡Hay, por fin, otras almas piadosas acosadas
 por todas partes, abrumadas de devociones,
 que es un dolor! Secos los labios de tanto rezar
 y jadeantes de tanto ir y venir de Iglesia en
 Iglesia y de una en otra buena obra, pero que
 entre tantas ansias como sufren no tienen el
 ansia, el deseo continuo de la Sagrada Comu-

nión. Y como no se alimentan como lo necesi-
 tan, por eso andan desmembradas y desfallecen.

Aprendan de esas almas privilegiadas que
 constituyen el núcleo de la verdadera piedad.
 Viven en el mundo, pero su reino no es de este
 mundo, su reino es el reino de los cielos.

Expuesta está su mente, como la de todos,
 al error, pero una vez conocido, lo detestan y
 lo lanzan lejos de su inteligencia. Y dice el Se-
 ñor en aquellas inteligencias: haya luz ¡y hay
 luz! Expuestas están á las astucias y ataques
 del común enemigo, á los asaltos de las malas
 pasiones, como todos lo estamos, pero una vez
 conocido el peligro, gritan: ¡Vade, Satanás! ¡Ve-
 te, Satanás! y Satanás huye; y claman al Señor:
 ¡Veni, Domine Iesu! Ven, Señor Jesús! y el Se-
 ñor viene. Y viene con mucha frecuencia á sus
 pechos y en ellos entroniza su amor.

Y las almas favorecidas con la divina visita,
 aunque sientan rugir á sus piés del abismo, y
 desquiciarse en torno la tierra y amenazar con
 sus rayos el cielo, avanzan con toda seguridad
 y fortaleza, repitiendo con San Pablo al es-
 rechar á Jesús contra su corazón: *Omnia possum
 in eo qui me confortat*. Todo lo puedo en aquel
 que me fortalece. ¡Todo lo puedo! palabra pro-
 pia de Dios, ó de aquel que lleno de Dios, cuenta
 con todo su divino poder.

Esas almas, junto con las consagradas á Dios
 en la religión y en el Clero, forman el inexpug-
 nable baluarte de la Iglesia, y son la única de-
 fensa de la sociedad; por eso hemos de pedir
 al Corazón de Jesús que su fervor y su número
 aumente. ¡Dichosas esas almas, que por cum-
 plir perfectamente la voluntad de Dios, por es-
 tar tan elevadas, tan unidas con Dios, y ser
 tan amadas de Dios y tan favorecidas por él,
 mediante la comunión frecuente, apartan con
 bienhechora influencia de nuestras cabezas el
 rayo de la ira divina, y logran que la amenaza-
 dora tormenta se convierta en fecunda lluvia
 de bendiciones celestiales.

JULIO ALARCON y MELENDEZ, S. J.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inma-
 culado de María Santísima os ofrezco las ora-
 ciones, obras y trabajos del presente día, para
 reparar las ofensas que se os hacen, y por las
 demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en particular para que se fo-
 mente más y más la frecuencia de los Sacra-
 mentos, acudiendo á menudo los fieles á reci-
 biros con grande piedad y devoción.

PROPÓSITO

Conformarse con el espíritu de la Iglesia y
 los deseos de Su Santidad, comulgando á me-
 nudo y aconsejando á otros la frecuencia de los
 Sacramentos.

cho cuando estén listos. Abrid arriba todas las
 habitaciones y los balcones también, para que
 se ventilen: limpiadlo todo y preparad buena
 comida para siete personas.

Estas instrucciones las ordenó D. Carlos
 mientras subía despacio la corta escalera que
 conducía á su despacho.

Una vez en su interior todos, la criada, que
 más curiosidad tenía por conocer los motivos
 de aquel suceso extraordinario, se atrevió á pre-
 guntar:

—Pues como es esto, D. Carlos, ¿no volve-
 mos hoy al campo?

—No: contestó su amo á media voz com-
 prendiendo la extrañeza de estas mujeres. Espe-
 ro pronto á mis hijos que dispondrán despues
 lo que debamos hacer. Así podré disfrutar yo
 mejor de la alegría de estos niños, que son mis
 nietos.

Las criadas, que aunque conocían los dis-
 gustos de familia, no sospechaban tan inespera-
 da reconciliación, comprendieron desde lue-
 go la conveniencia de obedecer á su señor, y
 dejar de importunarle con preguntas indis-
 cretas.

Abrieron la reja del escritorio, dieron cari-

XXVI.

Cuando D. Carlos llegó á su casa acompa-
 ñando á sus dos nietos, que no llegaron á des-
 confiar de la buena intención de aquel caballe-
 ro, para ellos completamente desconocido, tu-
 vo que llamar á la puerta exterior, la cual cui-
 daba de tener cerrada en el tiempo que dura-
 ban sus breves residencias en la Capital.

Dos criadas de edad proveccta, pero ágiles
 para desempeñar sus servicios, bajaron á abrir
 á su señor, y quedaron atónitas al contemplar
 las facciones demudadas de D. Carlos, y escu-
 char de sus labios la orden siguiente:

—Subidme á los señoritos al despacho y de-
 jad abierta esta puerta de par en par.

—Suba el señor á tomar chocolate, que
 está hecho hace más de media hora, dijo una
 de aquellas mujeres tomando en brazos á Con-
 suelito.

—No: haced dos chocolates más para los
 niños; traedles bizcochos y bajadlos al despa-

paro la mano de D. Fulgencio que le seguía, se
 despidió de él, tal impaciente como conmovida
 saltando los escalones que bajaba, y volando
 por la calle, ansiosa de comunicar á su esposo
 la grata noticia.

Sin alientos llegó á la obra en que Juan tra-
 bajaba, y procurando reprimir su agitación, dis-
 puso que un obrero que á la puerta estaba, le
 llamase.

Cuando Juan se presentó á poco rato ante
 su esposa con la piqueta del oficio en la mano
 y cubierto de polvo, una alegría apacible inun-
 dó el corazón enamorado de Amparo, que no
 pudo reflejarse en su semblante despues de las
 lágrimas vertidas por la fuerza de la emoción
 que aún alteraba su pecho.

—¿Qué es eso que hoy no me has enviado
 el almuerzo? ¿Le traes tú misma ahora? le pre-
 guntó Juan con cariño, extrañando que su mu-
 jer le buscara.

Y fijándose en sus ojos irritados, y en la agi-
 tación general de su persona, prosiguió:

—¿Pero qué te ocurre? ¿Tú has llorado, Am-
 paro? ¿Quién te ha ofendido?

—Nadie, Juan tranquilízate. Hoy no es día
 de almorzar; como tú estoy en ayunas. Hoy no

EL ALICANTINO.

Alicante 5 de Abril de 1888.

RAZONES CONTRA INSULTOS

«El coimo de la perversidad» titula su artículo de fondo un papel que se publica en esta capital con el nombre de *El Libre Pensamiento*.

Los insultos, las frases denigrantes, las apreciaciones calumniosas, las imputaciones ofensivas que desde la primera á la última letra contiene el tal artículo encanjan perfectamente dentro del título escogido para el mismo, y contienen la condenación más radical no sólo de la causa que se intenta defender, sino de los procedimientos empleados á diario por toda la prensa sectaria para combatir á su eterno enemigo, el Catolicismo.

Y advierten aquel periódico, y advierten las personas no fanatizadas por el espíritu de hostilidad contra nuestras creencias religiosas, que al volver á ocuparnos, faltando á nuestro propósito, en este asunto, del cual nadie apenas hubiera hecho aprecio, y al cual se le ha dado, no por nosotros, conste, sino por nuestros contrarios un tinte marcadísimo de personalidad, y un alcance que nunca debió tener, sino considerado bajo otro aspecto, lo hacemos únicamente con el objeto de evitar que nuestro silencio se interprete como el reconocimiento tácito de una falta que no hemos cometido.

No queremos descender, sin embargo á ciertos detalles porque nuestros sentimientos de caridad nos lo impiden. Y esto lo hacemos constar, cualquiera que sea el valor que se le dé por nuestros adversarios, quienes modestamente y en todas ocasiones se adjudican el dominio exclusivo del talento, del saber y de la hidalguía de intenciones y sentimientos, dejando relegados á los que no tenemos la fortuna de pensar como ellos, en la profunda cima de la estupidez, de la ignorancia y del envilecimiento. Si haylo no inversión y abuso hiperbólico en el lenguaje, sábelo ya apreciar el público sensato á quien corresponde en definitiva emitir juicio en cierta clase de asuntos.

Vamos ahora á decir dos palabras sobre el que al presente nos ocupa.

El hecho denunciado por *El Cruzado* y reproducido por nosotros, hecho del cual no teníamos la más remota noticia, es cierto de toda certeza; las circunstancias de la persona que realizó aquel hecho son exactas, exactísimas; así lo dice y asegura *El Libre Pensamiento*. El hecho en sí mismo, y considerado bajo un aspecto parcial, no absoluto, según consigna este mismo papel, es digno, elevado, generoso. Y sin embargo el acto de denunciar la existencia de este hecho es infame é indigno, según el mismísimo *Libre Pensamiento*. ¿Dónde está la lógica de esta conclusión? ¿Desde cuándo merece el calificativo de infame, ni de indigno el sacar á la luz pública un hecho cierto y que además se considera como elevado, noble y generoso? ¿Se persiste en que en la denuncia hay

infamia é indignidad? Luego hay aquí algo que la conciencia pública no aprecia de igual modo que el papel que nos ocupa, por mas que haga el aprecio que se merecen de los sentimientos humanitarios que hayan impulsado á la realización de aquel hecho. Para demostrar la licitud, la nobleza, la generosidad de este hecho, ¿será lógico, será oportuno, ó por el contrario será contraproducente el calificar el acto de darlo á conocer en la prensa como un acto de la más vil perversión, de la más alevosa agresión, del ensañamiento más feróz? Para aplaudir y elogiar lo que de plausible tuviera aquel hecho por las intenciones filantrópicas que lo inspiraran, cosa que nosotros no hemos censurado, ni podíamos censurar porque no nos ciega la pasión hasta el extremo de negar á nuestros adversarios lo que en justicia les corresponde, ¿es acaso pertinente el negarnos en absoluto todo sentimiento digno y el calificar nuestra conducta de rastrea, y de pérfido nuestro proceder? Si desapasionadamente se mira y se examina el artículo que nos ocupa, en la forma en que está redactado, se convendrá con nosotros en que por sí mismo constituye la más terrible acusación que pudiera haber hecho en contra del defendido el más cruel de sus enemigos.

Si, pues, refiriendo un hecho cierto, sin estampar el nombre de ninguna persona, sin atribuir al individuo á quien se alude circunstancias que se opongan á la realidad, sin traspasar los umbrales del sagrado de las intenciones (en lo cual no se nos respeta á nosotros), sin estampar acerca del hecho otra apreciación (y para esto se nos niega libertad por los libre-pensadores) que la que lógicamente podemos y debemos hacer como católicos, cual es la de dolernos, y dolernos en el alma, de que una niña acogida en un *Establecimiento católico* haya salido de él para recibir la educación y enseñanzas de quien se jacta de ser protestante, masón y libre-pensador; si para todo esto guarda el papel que nos ocupa los dictorios *suaves* de infamia é indignidad, ¿qué calificativos habrá de aplicar á sus colegas *El Molin*, *Las Dominicales* y otras publicaciones anticatólicas cuyas armas de combate consisten en inventar sucesos ó desfigurarlos por completo, para manchar el buen nombre de personas revestidas de la dignidad sacerdotal ó entregadas á las santas prácticas de la vida religiosa? Si lo que se ajusta á la más estricta verdad se lo llama infame é indigno ¿cómo debiera motejarse el artículo que á continuación reproducimos, aun exponiéndonos á herir los sentimientos de nuestros lectores, por las inexactitudes en los hechos consignados, por lo absurdo en las apreciaciones que el mismo *Libre Pensamiento* hace respecto á una institución aplaudida y bendecida por el pueblo de Alicante, obra cuya sublimidad no puede apreciar aquel papel, porque no puede discurrir acerca de ninguna de las grandiosas manifestaciones del catolicismo sin hallarse poseído del *demonio de la envidia y del diablo de la ira?*

Antes de reproducir el escrito á que hemos aludido, y por el cual nuestros lectores podrán coleccionar la *rectitud* de intenciones, la *elevación* de miras, y la *precisión lógica* con que se nos combate, hemos de decir que si nuestra *perversa intención* y *nuestros rastroseros sentimientos* están demostrados con el *ofrecimiento hipócrita de nuestra protección y amparo de nuestra benevolencia y dinero* a la persona á quien han lastimado sin compasión los que se dicen sus amigos y defensores, siendo como es *falso de toda falsedad* ese ofrecimiento, queda evidenciado que todo el barro que ha querido arrojársenos al rostro se vuelve contra el que lo amasó, se vuelve contra los que llamándose á voz en grito libre-pensadores quieren convertir la lucha reposada, tranquila y reflexiva del periodismo en un *pugilato brutal, digno de carreteros británicos*.

La persona á quien se cita como portadora de este supuesto ofrecimiento, y cuyo nombre no reproducimos porque las cuestiones no se ventilan con nombres propios, y porque no queremos lastimar la modestia del en este punto aludido, mucho antes de que se dijera una sola palabra del asunto á que venimos refiriéndonos, se presentó espontáneamente obedeciendo á los impulsos de su corazón noble y honrado y caritativo, si los hay, y á las afecciones de amistad particular, á ofrecer sus auxilios y consuelos—los suyos propios—al que se veía privado de su libertad. Si *EL ALICANTINO* hubiera tenido que pedir perdones, lo hubiera hecho como lo hace todo caballero honrado y católico, sin orerse por ello rebajado; si hubiera tenido ocasión de hacer ofrecimientos lo hubiera realizado sin humillarse hipócritamente, ni humillar á nadie, como saben hacerlo y lo hacen los católicos, siempre dispuestos á perdonar injurias y á pagar con amor y sacrificios las ofensas de sus más encarnizados enemigos.

Y dicho lo que precede no queremos añadir una sola palabra más al asunto á que nos hemos contraído, abrigando como abrigamos el convencimiento de que basta lo expuesto para que nuestros lectores y el público todo formen cabal juicio de la altura de miras y oportunidad de formas empleadas contra nosotros por *El Libre Pensamiento*.

Pero el mismo papel aludido nos hubiera ahorrado nuestro trabajo con solo reproducir el artículo á que antes nos hemos referido, pues él le fotografía de cuerpo entero; él demuestra la rectitud de intenciones con que combate y persigue todo lo que guarda relación con la Iglesia santa de Dios; él convence hasta la saciedad la justificación de sus procedimientos, la verdad en que se inspira para combatir cuanto huele á católico, y él en suma es la manifestación clara, viva y penetrante de la rectitud, de la dignidad y del prestigio de que alardea.

No necesitamos encarecer á nuestros lectores la importancia, la significación y la bondad intrínseca del instituto denominado *Las Hermanitas de los Pobres*. Tam-

poco hemos de hablar de la consoladora misión, de las acrisoladas y heróicas virtudes de estos verdaderos ángeles de los desvalidos ancianos á cuyo cuidado y alivio se entregan con una abnegación, con un desprendimiento, con un sacrificio incapaces de sentir todos los libre-pensadores habidos y por haber. Por nosotros habla la opinión de todo el pueblo de Alicante desde el acaudalado propietario hasta el modesto industrial y vendedor en nuestros mercados públicos. Por nosotros habla la opinión de toda España y del mundo entero, significada en los encomios y bendiciones que tributan á aquella santa, venerable y celestial institución todos los periódicos sin distinción de matices, á excepción solo de los libre-pensadores, de los masones, de los impíos, de los ateos, que todos son una sola y misma cosa. Por nosotros habla en fin la gratitud de tantos miles de ancianos que como los cincuenta de Alicante allí albergados, han encontrado el único consuelo en la tierra, el único remedio á su desvalimiento, á su miseria y á sus necesidades en aquellos ángeles de la caridad, en aquellas almas grandes y generosas, que inflamadas en el amor de Dios abandonan su familia, su hogar y sus comodidades para entregarse al cuidado de ancianos desvalidos, para asistirles en sus achaques las mas veces asquerosos y repugnantes.

Nada vale esto para los libre-pensadores ¿qué ha de valer? Si se tratara de negar á Dios, de escarnecer sus obras, de maldecir su nombre, ya fuera otra cosa. Por eso el *Libre Pensamiento* se apresura á tomar una noticia que erróneamente publicó *El Liberal*, al decir que varias familias de esta capital fueron invitadas á comer por las Hermanitas con motivo de ser los días de la Superiora; y sin esperar la confirmación de esta noticia, porque así convenia, ni la rectificación que el mismo periódico consignó mas tarde, haciendo constar que las familias aludidas fueron invitadas no á comer sino á SERVIR LA COMIDA Á LOS POBRES, se lanza en la serie de consideraciones que van á leer nuestros abonados, y que reproducimos para que caiga sobre el papel que como propio lo publica, el estigma que merece. He aquí el artículo de *El Libre Pensamiento*.

«LAS HERMANITAS DE LOS POBRES.

Dijo el día 24 un estimado colega local:

«Ayer, con motivo de ser los días de la señora superiora de la comunidad de las Hermanitas de los pobres, á cuyo cargo está el Asilo de los pobres establecido en el barrio de Benalúa, fueron invitadas á comer varias familias de las más distinguidas de esta capital, entre las que se hallaban las bellas y apreciables señoritas de Terol, Tato, Guillén (don Ramón), Soler, Sánchez y otras que no recordamos.

Tanto la indicada superiora, como las demás hermanitas, hicieron los honores con gran distinción, quedando altamente complacidas de su fino trato y comportamiento todas las señoras invitadas.»

Aunque creemos que con la mejor buena fé fuese redactado el suelto que acabamos de copiar suponemos que su autor no tuvo en cuenta que

es día más que de bendecir á la Providencia que se ha compadecido de nosotros.

—¿Qué quieres decir con eso? Habla.

Amparo enteró minuciosamente á su esposo de la relación que acababa de hacerle D. Fulgencio, del estado de ánimo en que ella se encontraba, y espresando los deseos vehementes de abrazar á su padre, é insistiendo porque Juan la acompañara, repetía con ternura estas frases para arrancar cuanto antes la conformidad á su marido.

—¿Qué hago, Juan? Anda, vente.

Conmovido éste por la relación que se le hizo y por la ansiedad que revelaba Amparo en su actitud y en sus palabras, la tranquilizó diciendo:

—¿Cómo que haces? Esto no necesitas preguntármelo. Ir seguidamente y arrodillada ante tu padre, suplicarle nuestro perdón.

—Bien: eso ya lo sé, contestó Amparo recordando con su pañuelo dos sinceras lágrimas de arrepentimiento; pero acompáñame tú, que me faltan las fuerzas.

—No, mujer, tu padre te ha llamado solo á tí, y tú eres la que debe ir primero. Si tu padre me llama, yo te ofrezco obedecerle, le con-

testó Juan, sin demostrar ofensa, ni alterarse al resolver así la disposición de su padre conforme se desprendía de las palabras de D. Fulgencio.

Y volviendo á su trabajo, dejó ir sola á su mujer, dominada por los recuerdos de su resignada vida y los temores respetuosos que la acobardaban ante la satisfacción de volver abrazar á su padre.

ñosamente un beso á los niños, y salieron de la habitación diciendo:

—¡Gracias á Dios que podrá V. vivir con felicidad más años.

Así que D. Carlos se quedó solo con sus pequeños, sacó de su armario una empolvada fotografía de Amparo, de regulares dimensiones, cuyo cuadro limpió con presteza, y colocándolo en el respectivo hueco de la pared, vacante de aquel mueble hacia tiempo, lo enseñó á Carlitos y á Consuelo, preguntándoles.

—Conoceis á esta señora?

—Sí, señor; esta es mi madre, dijo con alegría Carlitos, que reconoció sin titubear el antiguo retrato de Amparo, aunque la representaba más jóven.

D. Carlos permaneció embelesado con el efecto agradable que aquellos niños espresaban al ver por vez primera la imagen de su madre impresa en un papel, y fijándose el parlanchin Carlitos en un retrato al óleo que representaba á su abuelo sentado en una silla y apoyado su brazo izquierdo sobre la esquina de una mesa velada por tapete carmesí, se atrevió á decir:

—Mira, Consuelo, en aquel cuadro está este señor. ¿Lo ves?

sus
la h
ligi
furs
de p
la c
U
das
de
abru
eloc
sult
repi
tren
E
cant
rida
las
mej
mer
éstos
A
form
saca
verd
y su
espa
riales
un se
do y
piad
Ta
l tal
con q
de lo
bau r
que a
licado
de est
bemo
yados
cuya
mon
hora r
El
San J
fiesta
de las
el bar
de las
bien,
desva
ce al r
cal, el
«El
me y
tingui
la cari
á los p
«Par
pronto
no asi
ben se
de la s
crito lo
dico lo
Y vo
pobre,
que tod
debe pe
ellos lo
dad, ap
rompe
despifi
santo d
mar, ag
turos d
cuenta
pedido,
Haga
pueste s
Hace
tuculist
dicho h
dos de
y á sí m
cuyo m
cuyos s
modest
ciencia
lenguaj
emplea
El L
público
honrade
ro. No
nentes q
des y m
mos firm
los ojos
zas de s
aquel pa
Lo he
dado á
esto nos

El min
la firma d
do obispo
ragoza, y
dignidad
cionada d
Tambié
Sr. Alonso
para pres
establecie
forma de

sus galantes frases harían resaltar una vez más la hipócrita conducta que á las comunidades religiosas caracteriza. ¿Qué otra cosa que farsa la farsa en que todas ellas viven, es lo que acaba de patentizar, apenas comienza á desenvolverse la comunidad objeto de sus enojos?

Un día invaden nuestra población las llamadas Hermanitas de los Pobres. Los periódicos de esta capital, salvo raras excepciones, nos abruman ensalzando las virtudes de las mismas elogian sus buenos propósitos; enaltecen los resultados de su benéfica misión, y por último, repiten en todos los tonos mil y mil veces la extrema pobreza de la comunidad.

Excitad el noble sentimiento del pueblo alicantino, al cual presentan como objetivo de caridad el bien y sólo el bien de los desvalidos, las pobres hermanitas, lujosamente vestidas, y mejor alimentadas, interponen nse entre los innumerables portadores y la limosna que debieran éstos recibir.

Así las cosas, la comunidad explota en todas formas la mina del sentimiento, de cuyo fondo saca con exceso el mágico metal acuñado, la verdadera piedra filosofal, y con ella esquisitos y succulentos comestibles, ricos vinos y licore, espaciosos terrenos, buenos y resistentes materiales, mano de obra, dirección, y por último, un sólido, elegante y cómodo edificio bien situado y dotado de los enseres propios del objeto piadoso á que al parecer se destina.

Tan extraordinario resultado dió desde luego tal explotación, que hasta se dijo, ignoramos con qué grado de verdad, que las Hermanitas de los pobres, de Alicante, giraban ó mandaban respetables cantidades al extranjero, aunque aparentaban de allí recibirlas, así como delicados vinos y manjares á Orihuela. Pero sea de esto lo que quiera, pues no podemos ni debemos desenvolver nuestros razonamientos apoyados en dichos cuya veracidad no nos consta, cuya autenticidad no podemos sostener, atengámonos á lo evidente, á lo cierto á lo que á toda hora nos será dable justificar.

El día 19 del actual, día, según dicen, de San José, celebróse con toda suntuosidad la fiesta religiosa con que fué inaugurado el asilo de las Hermanitas de los Pobres, construido en el barrio de Benalúa, á expensas de la caridad de las Hermanitas de los Pobres, entiéndase bien, no se crea que pertenecía á los pobres desvalidos, objeto de la explotación. Así lo dice al reseñar la suntuosa fiesta un periódico local, el que concluye de este modo:

“El acto revistió un aspecto bellísimo, sublime y conmovedor, al ver como familias tan distinguidas, movidas por el dulce y santo amor de la caridad, acudían solícitas y amables á servir á los pobres y desvalidos.”

Peró pronto se cambiaron las tornas; es decir, pronto fueron las señoritas servidas en el mismo asilo, por aquellas que sólo á los pobres deben servir y atender, con motivo de ser el santo de la superiora; según al principio de este escrito hemos visto que nos dice el mismo periódico local.

Y vamos á terminar. La referida comunidad pobre, absolutamente pobre, en términos de que todo cuanto en apariencia posee pertenece ó debe pertenecer á los asilados, puesto que á ellos lo dedicó el sentimiento sublime de caridad, apenas principia á manifestarse, apenas rompe su crisálida pretendiendo volar, lo hace desfilfarrando en costosos obsequios, por ser el santo de la buena madre, como la suelen llamar, aquello que á los asilados presentes y futuros debe sin duda pertenecer, si tenemos en cuenta que las Hermanitas, cual tanto se ha repetido, son pobres de solemnidad.

Haga el público los comentarios que de lo expuesto se desprendan; no queremos continuar.”

Hace bien en no querer continuar el articulista de los libre pensadores. Con lo dicho ha dejado perfectamente fotografiados de cuerpo entero á todos sus cofrades y á sí mismo. Si así tratan á una institución cuyo mérito, cuya virtud, cuya bondad, cuyos servicios, cuya abnegación, cuya modestia, cuyo heroísmo está en la conciencia de todos, ignos ha de extrañar el lenguaje, las diatribas y los insultos que emplea para EL ALICANTINO?

El Libre Pensamiento está juzgado del público. Quédese con su dignidad, con su honradez, con su prestigio y con su decoro. No envidiamos virtudes tan preeminentes que así se manifiestan. Mas humildes y menos arrogantes nosotros seguiremos firmes en nuestra santa empresa con los ojos puestos en Dios y en las enseñanzas de su Iglesia, sin ocuparnos ya mas en aquel papel que mancha y emponzoña.

Lo hemos exhibido al público, lo hemos dado á conocer, lo hemos evidenciado y esto nos basta.

Seccion de noticias

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma de S. M. la reina los decretos nombrando obispo de Huesca al que lo es auxiliar de Zaragoza, y para esta vacante al señor Supervia, dignidad de cabildo metropolitano de la mencionada diócesis.

También ha puesto á la firma de la reina el Sr. Alonso Martínez, los decretos autorizándole para presentar á las Cortes los proyectos de ley estableciendo manicomios judiciales, y el de reforma de la ley de prisiones.

Ha sido declarado cesante el magistrado de la Audiencia de Murcia y pasano nuestro, don Miguel Bonanza y Soler.

El lunes tuvo la desgracia de caer por el hueco de la escalera desde el piso principal en que vive, el mayor de los niños del señor Fiscal de esta Audiencia, D. Pascual Ibañez.

Los primeros momentos fueron de gran consternación, porque se temió una muerte cierta. Afortunadamente la opinión facultativa es muy favorable al niño, quien parece se encuentra en un estado relativamente satisfactorio.

Lamentamos el percance, deseando que nuestro distinguido amigo el Sr. Ibañez vea pronto completamente restablecido á su querido hijo.

Refiere un reporter francés la visita que hizo al Embajador ruso, Barón de Mohrenheim; y dejando la parte política de la conversación, sólo tomamos de ella lo que observó y oyó en la visita:

1.º Qué sobre la mesa de despacho había un crucifijo de bronce dorado á fuego y al lado una imagen de la Virgen María con el Niño Jesús en el regazo.

2.º Que se exhibe poco en público, y rara vez en el teatro, pues tiene dos hijas y dice que hoy no es posible llevar al teatro á señoras á quien se estima.”

Mucho podría aprender nuestros hombres de Estado y diplomáticos del Embajador del Czar.

Los periódicos de Nueva York llegados ayer dan cuenta del fallecimiento en Nueva Orleans á la edad de 73 años, del justamente famoso D. José Llulla, ó Pepe Llulla, como se complacian en llamarle cariñosamente sus compatriotas denodado campeón de España, verdadero tipo legendario que se bastó el solo para atar las lenguas de los enemigos de España en aquella ciudad, ténidoselos á raya con el inmenso prestigio, con el saludable terror que infundía su nombre.

Una breve enfermedad puso fin á aquella existencia que habían respetado las balas y cortó el hilo de una vida respetada por los más tajantes y diestros aceros.

Pepe Llulla nació en Mahon, isla de Menorca. Durante la insurrección de Cuba, España tuvo en él un adalid que para hallarlo igual es menester buscarlo en los romances y ficciones. Era Nueva Orleans madriguera de insurrectos y enemigos de España, ganosos de zaherirla con las lenguas y con las plumas. Llulla acalló eficazmente el coro de imprecaciones poniendo un cartel en el que desafiaba á toda persona, de cualquiera nacionalidad, que abogase por la insurrección de Cuba. Este cartel mantuvo enhiesto durante toda la insurrección. Algunos aceptaron el reto, pero al saber con quién tenían que habérselas se volvieron atrás. Finalmente, en 1869 un oficial austriaco comprado por los insurrectos, fué al campo con Llulla, recibiendo la muerte. Desde entonces calma chicha en toda la hueste insurrecta de Nueva Orleans.

El gobierno español premió su valor con la cruz de Carlos III, y las damas españolas bordaron con sus cabellos un retrato del mismo Llulla y se lo enviaron al esforzado campeón.

Por creerlo de sumo interés, para los exportadores de vinos, publicamos á continuación el aviso que por este consulado de Francia ha sido comunicado á nuestro querido amigo don Alejandro Vila:

“Las aduanas de Francia admitirán como certificados de origen las certificaciones hechas por los comerciantes exportadores, ante las autoridades locales del punto de procedencia ó de depósito legalizadas por el consulado de Francia del puerto por donde se efectúe el embarque.”

De Toledo ha sido enviada á la Exposición universal de Barcelona una magnífica caja de mazapan, hecha con el más exquisito gusto.

Es de forma elíptica, de cerca de un metro en su eje mayor y su correspondiente altura, que en su centro contiene el escudo de Toledo con el águila bicéfala imperial, y al rededor de ésta, y siguiendo el movimiento de la forma de la caja, figuran los escudos de todas las provincias de España primorosamente modelados y pintados.

El día 14 de Marzo recibió Su Santidad en audiencia pública á los colombianos, que han ido á Roma con motivo del Jubileo Sacerdotal.

La peregrinación estaba presidida por los Sres. Zaldua, delegado del Arzobispo de Bogotá, y Borda comisionado por las Repúblicas de Colombia, el Ecuador y Venezuela. Ya por sus representados, ya por sí mismos, presentaron al Papa joyas, ropas y objetos de gran valor. El Padre Santo tuvo para todos palabras bondadosas y de afecto. Despues de esta recepción tuvo lugar otra, á la que fueron admitidos personajes italianos y extranjeros que habían solicitado presentar sus homenajes y acatamientos á León XIII.

El 17 de Abril será recibida por el Papa la peregrinación de Croacia; se espera que tomarán parte unas 3.000 personas.

Se anuncia la próxima publicación de la nota que el Excmo Cardenal Rampolla ha dirigido á las Potencias protestando contra las recientes manifestaciones verificadas en Roma en honor del apóstata Giordano Bruno.

El duque de Norfolk, enviado oficioso del Gobierno británico cerca de la Santa Sede, saldrá de Roma en estos días para Londres con objeto de exponer á su Gobierno las concesiones que Su Santidad desea ver otorgadas á los irlandeses, á fin de facilitar la misión que el Delegado Pontificio Mons Pérsico está encargado de cumplir en Irlanda.

Siete Padres Salesianos han salido de Roma para Buenos Aires con destino á las Misiones de la República Argentina.

El proyecto de ley relativo á los manicomios judiciales comprende tres grupos: uno en el cual figuran los que estaban locos en el momento de cometer el crimen; otro para los que infundan sospechas de estar dementes, y otro de los que pierdan la razón durante el tiempo que estén en la cárcel.

La reducción de los gastos en todos los departamentos ministeriales ascienden á once millones, que se destinarán á la rebaja de la contribución territorial.

Quedan suprimidas las direcciones de Rentas y Caja de Depósitos.

Por el Ministerio de Marina se ha solicitado de la comisaría régia de la Exposición de Barcelona, el terreno necesario para instalar al aire libre una estación con todos los aparatos y accesorios que la comisión Hidrográfica viene empleando desde 1881 para la determinación de las longitudes por el procedimiento telegráfico.

Merece nuestro aplauso y por consiguiente con sumo gusto insertamos el siguiente bando de esta Alcaldía:

D. Rafael Terol Maluenda, Alcalde constitucional de esta M. I. S. F. Y. H. ciudad.

Hago saber: Que en vista de los repetidos abusos que vienen cometiéndose por los dueños de perros, y hallándome dispuesto á ser í exorable con los que infrinjan en esta parte las Ordenanzas municipales, he creído conveniente recordar las siguientes prescripciones del bando publicado por esta Alcaldía en 24 de Marzo del año último, y cuyo exacto cumplimiento exigiré sin consideración de ningún género.

Dicen así: 1.ª Los perros alanos, mastines y todos los de presa, cualquiera que sea su especie, deberán llevar siempre bozal, dispuesto de modo que les impida morder. Tanto éstos como todos los demás, llevarán constantemente collar en que se espese el nombre de su dueño; y los que se encuentren sin este requisito, podrán ser recogidos y muertos por orden de la Autoridad.

2.ª A contar desde esta fecha, se hará esensiva á toda clase de perros la primera parte de la disposición anterior, y se procederá á la extinción por envenenamiento de los baldíos, siendo considerados como tales todos los que vayan sin bozal.

3.ª El que azuzando un perro, con intención de causar daño ó por mera diversión, consiga lanzarlo sobre algun transeunte, incurrirá en la multa de diez pesetas, si el hecho, por su naturaleza, no tiene señalada mayor pena en el Código.

4.ª Además de lo que se establece anteriormente, todo el que se vea acometido por un perro, tiene derecho de muerte sobre el animal, sin responsabilidad alguna de su parte.

Los Guardias municipales quedan encargados del exacto cumplimiento de estas disposiciones.—Alicante 25 de Marzo de 1888.—El Alcalde, Rafael Terol.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día de ayer.

Table with 2 columns: Instrument/Measurement and Value. Includes Barómetro (587.31), Termómetro (12.4), Viento (S. E. Brisa), Atmósfera (Cubierta), Mar (Rizado), Temperatura máxima del aire (18.4), Idem mínima durante la noche (5.6), Irradiación nocturna (2.07), Evaporación en milímetros (2.07).

Centro meteorológico

DE SAN FERNANDO.

Parte recibido en la estación de Alicante de las observaciones del día de ayer:

Table with 2 columns: Presiones medias and Tiempo probable para hoy. Includes Costa N. (745), N. O. (749), S. (757), E. (750) and Vientos N. frescos (Id., Id., Id.).

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—Santa Irene vgn. y mártir y Santa Cesilia mar. La Misa y Oficio son de la octava de Pascua, con color blanco. Santos de mañana.—San Marcelino mártir. La Misa y oficio como el día anterior.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve y cuarto, misa conventual.

En las Capuchinas á las ocho misa de reuocación. Por la tarde á las cuatro Trisagio con exposición de S. D. M.

En el Cármen, á las oraciones de la noche rosario y plática por el Sr. Mirete.

En las demás los de costumbre.

MAÑANA.

Los de costumbre.

BÁLSAMO POLONÉS

REMEDIO ANTI-NEURLAGICO

Preparado segun fórmula del Doctor G. Dubinsky, para el alivio instantáneo de todos dolores neurálgicos, migrañas; afecciones reumáticas, dolores de muelas nerviosos, etc., etc. Unico Depósito Farmacia Hijos de Rodriguez. Mayor 22 Alicante.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA

Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Paris 3.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 68'87.—Después 68'80.—68'75.—68'70.

Londres 3.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 67'62.—Después 67'56 sin cupon.

Londres 3, (12'31) (via cable Bilbao.)

Un despacho de Tanger que se acaba de recibir y que publicarán los periódicos de la tarde de esta capital, dice que los Santones de Kalifat han proclamado la guerra santa contra el Sultan de Marruecos, á quien califican de indigno para el gobierno supremo.

Parece que en aquella comarca reina grande agitación y que son muchos los moros que se adhieren al movimiento insurreccional.

Paris 3.—Todos los periódicos republicanos moderados acogen de una manera desfavorable al nuevo gabinete.

La pretensión del Señor Floquet y demás ministros radicales de consignar en principio en el programa ministerial la idea de la revisión constitucional, es vivamente combatida por los diarios oportunistas.

En cambio los radicales la aplauden calurosamente, diciendo que nadie mejor que el señor Floquet comprende las necesidades de las presentes circunstancias.

Creem que aun sin el apoyo de los oportunistas, el gobierno tendrá mayoría en la Cámara. No se sabe todavía si el nuevo gabinete se podrá presentar hoy ante la representación nacional.

El señor Floquet ha hecho grandes esfuerzos para persuadir á los oportunistas á que le prestasen su concurso, pero estos no quieren hacer concesiones que creen incompatibles con los principios que siempre han sustentado. Entienden que toda promesa de revisión perturbaría grandemente al país, abriendo la puerta á las ambiciones de los partidos, y que la República no podría menos de salir perjudicada.

Paris 3.—La Bolsa abre bastante firme relativamente á la reunión anterior, haciéndose el 3 por 100 francés á 82'15 y el 4 por 100 exterior español á 68'78; pero con la noticia de que los dos oportunistas no quieren seguir en el gabinete, y ante el temor de que este sea exclusivamente radical, comienzan á resentirse los valores bajando el francés á 82'05 y el español á 68'70.

Se tiene poca confianza en la estabilidad de la nueva situación si no la apoyan los oportunistas á pesar de que la prensa radical sostiene que tiene asegurada larga vida con el programa de la revisión constitucional, si al mismo tiempo puede contar con el decreto de disolución de la Cámara, ante cuya amenaza dispondrá de los votos de muchos diputados.

ÚLTIMA HORA.

Paris 3, (1'40 t.)—El gabinete ha quedado constituido en la forma telegrafiada ayer por esta Agencia, excepto los dos individuos de procedencia oportunista los cuales han sido sustituidos por el señor Féronillat en Justicia y el señor Delunsmontaud en Obras públicas.

El Consejo se va á reunir dentro de media hora en el Palacio del Eliseo, bajo la presidencia del señor Carnot y aprobar definitivamente el programa ministerial que será leído esta misma tarde en la Cámara de los diputados.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO" DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 4 (5'30 t.)

Nuevas inundaciones. Se ha ultimado el dictámen sobre los alcoholes. Se agrava la situación política de Francia; los partidos se han coaligado para derribar el ministerio.

Del Casino.

Madrid 4 (7'35 n.)

Rompimiento reformistas cuando regrese Romero. Lopez Dominguez y Romero se desautorizan. Bolsa 67'25.

ALICANTE.

IMPRESA DE ANTONIO SEVA.

Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

FARMACIA de los hijos de RODRIGUEZ HERNANDEZ

Calle Mayor, 22, Alicante.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores,

Calle Mayor núm. 22, Alicante, y, Calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é in-solubles, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY. Son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan toda energía á la organización entera.

Estas Pildoras mas que ninguna medicina alivian la digestión, al hígado y los riñones, fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente á las instrucciones de que van rodeadas.

UNGUENTO HOLLOWAY. La ciencia de la medicina no ha producido remedio que puede compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véanse por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

| | | | |
|------------|--------------|---------------|-----------------|
| Azuéla. | Alicates. | Vérdugos. | Barranas. |
| Hachas. | Corta-frios. | Compases. | Berbiguies. |
| Garlopas. | Martillos. | Terrajes. | Formones. |
| Cepillos. | Limas. | Triscadores. | Gubios. |
| Junteras. | Esquinas. | Piecheros. | Roblonas. |
| Guillames. | Sierras. | Saca-bocados. | Escuadras. |
| Tenazas. | Serruchos. | Triángulos. | Destornillador. |
| Yunque. | Tornillos. | Aceros. | Cuchillas. |

Camas inglesas maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.—Decanónigo ó cámaras.—De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidos y precios económicos. Antonio Guillen Lopez, Alicante.

A los albañiles y constructores de obras.

Pernos de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de ribillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajón, cónodas, aros, pupitre y mediera.—Picaportes para ventano y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parroquianos. Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras (febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales) más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales [boticas de] España, Alicante, Soler y todas las principales boticas.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acicarbonatada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Galmier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestión y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario. 75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España. En Alicante, D. José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

PROGRAMA ANOTADO, AYUDA-MEMORIA Y EJERCICIOS DEL PRIMER CURSO DE MATEMÁTICAS ELEMENTALES DE 2.ª ENSEÑANZA POR EL DOCTOR EN CIENCIAS EXACTAS

D. FAUSTINO PÉREZ ORTIZ Y COSÍO-ARGUELLES

Antiguo alumno de la Escuela Normal, Superior de Filosofía (2.ª época) y catedrático actualmente de Matemáticas en el Instituto de Alicante. PRECIO CINCO PESETAS, FRANCO DE PORTE. Dirigirse al autor, calle de Bailén, núm. 1.—Alicante.

OBRAS DE M. POLO Y PEYROLON.

| CIENTÍFICAS | LITERRARIAS |
|--|---|
| Suplemento para el estudio de la fisiología humana. 14 rs. | Solfa, ó vocalización. 10 rs. |
| Apología científica de la fe cristiana. 14 » | Sacramento y concubinato, ó el velo. 10 » |
| Elementos de Psicología. 12 » | Borroneo. Ejemplares, ó cuestiones. 10 » |
| Elementos de Lógica. 12 » | Costumbres populares de la Sierra de Albarracín, ó cuestiones. 10 » |
| Principios de las artes. 6 » | Viaje á Tierra Santa. 10 » |
| Los cuatro elementos en un volumen. 40 » | Los Mayos, ó novelas. 4 » |
| Programa de Psicología, Lógica y Ética. 2 » | Bocetos de brocha gorda, ó cuestiones. 4 » |
| Se hacen grandes rebajas en pedidos de cantidad. | Se remiten á correo vuelto. |

OBRAS DE D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ.

| | Plas. Cts. |
|--|------------|
| Discurso sobre el tema "la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente benéfico al desarrollo de la prosperidad de los pueblos". | 25 |
| Egiptología. Tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés. | 50 |
| Sanción de la moral en la ópera, estudio filosófico del P. J. Bonafant, S. J.; traducción de D. Vicente Calatayud. | 30 |

LAS INFALIBLES NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curacion radical de toda clase de fiebres de caracter intermitente sin temor á que se reproduzcan. Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ

FARMACEUTICO, calle Mayor, número 22. ALICANTE,

MAESTRE Y MARCO, ALMACÉN DE MÚSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España. Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fabricas. —Se garantiza la legitimidad de las marcas de fábrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años. Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA. Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE D. COSME JAVALOYES PASCUAL, PBRO.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4. Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

PIANOS, ARMONIUMS, INSTRUMENTAL. Pianos Manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCO

11. CONSTITUCION, 11.

Para la presente campaña.—La antigua y acreditadísima casa de Serafin Sanchez que no cesa de recibir diariamente los generos pertenecientes á cada temporada acaba de recibir abundantísimas partidas de exquisitos escaeches de atún, besugo y otra infinidad de clases escogidas, capaces de satisfacer los gustos más exigentes.

Quesos—Sabido es ya de antiguo que esta tan reputada casa tiene continuamente las clases más excelentes, tanto en los legítimos de Holanda y Flandes, como el verdadero Gruyer, Plato, Gouda, Roquefort, Brie, Maillorquin, Mahones Villalon, Tronehin y otros. **Embutidos**.—Inútil nos parece indicar las cualidades del variado surtido que siempre halla el consumidor en tan renombrado establecimiento, cuyo dueño posee una gran fabrica en l'anelario, Calle del arrabal donde se confeccionan los principales que forman su importante comercio, elaborándose clases inmejorables aderezadas al gusto especial de esta plaza. Con referencia á sus precios no hay para que encomiar son siempre los más módicos como productos de propia fabricacion.

Garbanzos legítimos de fuente-Sauco.—Los muchos pedidos que tenemos de este artículo, dentro y fuera de la capital, son el mejor testimonio para probar su buenisima calidad finas cochuras y equitativos precios. En la gran Salchicheria Extremeña de Serafin Sanchez, princesa 19—Teléfono 129. «Los choriceros Extremeños».